

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3121 Apartado 111

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 18 DE ENERO DE 1930

Número 3337

Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua En la puerta del Cielo

(Continúa)

La grandiosa e imponente procesión

Estaba señalada para las cuatro de la tarde del primero. Desde muy temprano empezó a notarse un intenso movimiento de fieles de todas las clases sociales y de las diferentes asociaciones religiosas que debían ordenarse conforme lo indicaba el programa, además de los miles de fieles que acudían por todas las calles ansiosos de presenciar aquel magestuoso espectáculo. El lector podrá imaginarse la grandiosidad de este homenaje público a Jesús Sacramentado con solo tener en cuenta que en el Programa para ordenar la Procesión se habían distribuido en más de sesenta grupos las diferentes entidades que habían de tomar parte. Cada uno de estos grupos contenía varias asociaciones, de suerte que se llegaron a contar ciento cuarenta estandartes distintos, de una gran parte de las parroquias principales de la República. Había un orden especial para las mujeres y otro para los varones, orden para las bandas de música, para los coros de cantoras y para los clarines. Haríamos larguísima esta crónica si hubiésemos de nombrar todas estas diferentes agrupaciones de fieles. Calculamos que no menos de cincuenta mil personas habrán tomado parte en este acontecimiento triunfal de la Divina Eucaristía.

Como a las cuatro y media de la tarde se procedió a sacar el Santísimo de la Catedral. Una hermosísima peana con preciosos adornos servía de trono a la valiosa y artística custodia que contenía a Jesucristo verdadero Dios y verdadero hombre bajo las especies sacramentales. La

procesión encabezada por la guardia del Instituto y desfilando incesantemente con sus estandartes, sus insignias, sus banderas y sus coros llenaba ya una gran parte del recorrido que se había de hacer. Una intensa emoción embargó los ánimos del inmenso gentío que se agrupaba en el frente de la Catedral al salir en hombros de sacerdotes la rica custodia en que venía Jesús, que es el Camino, la Verdad y la Vida de sus adoradores. Inmediatamente después seguía el Excmo. Señor Representante de Su Santidad el Papa, los siete Prelados más que asistían al Congreso, los representantes de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, las altas autoridades civiles de la ciudad, otras entidades más y numerosísimo concurso de fieles.

Las calles por donde había de pasar la procesión en su largo recorrido estaban engalanadas con toda clase de arcos triunfales y multitud de adornos. Sin duda que había llegado una de aquellas horas solemnes en la vida religiosa de una nación; uno de los momentos en que el Divino Maestro quiere los homenajes públicos de adoración y de amor, cómo verdadero Rey que es de nuestras inteligencias y corazones así como de todo nuestro ser. Pasaba la regia custodia con Jesús bajo un interminable dosel formado por los adornos de las calles, en medio de los acordes religiosos de los cánticos y las armonías de la música, entre el clamor y las exclamaciones de fe de aquellos miles de sus vasallos. Daba gusto ver aquellas interminables filas de señoras y señoritas vestidas de blanco, los caballeros vestidos

de negro, los niños de ambos sexos con sus vestidos de primera comunión, la muchedumbre, en fin que aclamaba desde el fondo de sus corazones al Divino Rey Sacramentado por nuestro amor.

Sentíamos entonces el cumplimiento de aquellas palabras del tristemente célebre enemigo de Jesús, el impio Renán, cuando dice en el Cap. 25 de su obra La vida de Jesús: «*Descansa entre tanto en tu gloria... Por millares de años el mundo te ensalzará más. Blanco de nuevas contradicciones, tú serás la señal a cuyo alrededor se librará la más ardiente batalla. Mil veces más vivo, mil veces más amado que durante los días de tu estancia en la tierra, llegarás a ser de tal manera la piedra angular de la humanidad que arrancar tu nombre de este mundo sería conmoverlo hasta en sus fundamentos... Plenamente vencedor de la muerte, toma posesión de tu reino a donde te seguirán por la vía real que les has trazado millones de adoradores...*» Esta forzosa visión de la grandeza de Jesús en los siglos posteriores tenía en esa hermosa tarde de la regia procesión de Jesús Sacramentado un exacto cumplimiento.

Cerca de las ocho de la noche regresó el Santísimo a la Catedral. Antes de entrar se colocó en un altar adecuado. Monseñor Lezcano leyó el acta de consagración de Nicaragua al Corazón de Jesús, pronunció una breve alocución lleno del más grande entusiasmo y el Excmo. Sr. Fietta dió la bendición con el Santísimo a la compacta e inmensa multitud de fieles hijos de la Santa Iglesia Católica. (Concluirá)

El contrato fué suscrito en Cartago y merecerá el reconocimiento tanto de la Secretaría de Fomento como del Servicio Nacional de Electricidad.

Para el edificio municipal y para el templo le darán 25 focos.

En las casas los focos serán de 50 watts y en las vías públicas de ciento.

Afirma la compañía que Palmares consume más energía que otros pueblos.

=¿Con ese traje?=gritó San Pedro.

=Comulgaba con frecuencia respondió Inés.

=¿Con ese traje?=repitió San Pedro.

—Pues cómo quería usted que fuese, si así era la moda?

=Con la moda del recato, dijo enérgicamente el bendito portero.

Inés se echó a llorar, porque no consiguió que San Pedro desarrugara el ceño, y eso que su alma grande era propensa a la compasión. Sin duda, algo malo, muy malo veía en la joven, cuando su indignación no se calmaba.

La muchachita, sollozando dijo:

=Dios mío, yo que soy Hija de María, verme tratada así por un Santo.

El inmortal Apóstol no pudo contener su enojo, y dando un golpe sobre el libro que tenía delante, exclamó:

=¿Usted Hija de María?... Ni prima lejana.

—Sí señor.

¡Hija de María! ¿Y se atreve a decirlo delante de mí? De María... es decir, del mismo pudor, del recato personifica-

do, de la honestidad cristiana? Hija de María, una mujer que se ha presentado así, luciendo por calles y plazas, por teatros y paseos, por templos y salones, cosas que la vergüenza me obliga a callar.

—¡Dios mío... Dios mío! = repetía Inés llena de confusión.

=Escuche, atienda lo que dice este libro en la página a que usted se refiere.

Y el apóstol leyó: «Malos pensamientos, malos deseos. Todo en enorme cantidad».

—No, no... Eso no = replicó Inés, mis deseos fueron honrados, mis pensamientos puros.

Los de usted, sí; pero los que ocasionaba a los demás? ¿Se figura que las gentes andaban por el mundo con vendas en los ojos? ¿Creyó que Dios la había dotado a usted de gracia y de belleza para que sirviese de acicate al pecado? ¿Se imaginó que los hombres eran de corcho?...

De «El Obrero Católico». Medellín = Colb.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

Noticias del Exterior

El casco del submarino Isaac Peral llega a Cartagena

Cartagena.—Procedente de Cádiz llegó el remolcador «Cílope» conduciendo el casco primitivo del submarino Isaac Peral, que será instalado dignamente en la base de submarinos, reservándose para entonces la celebración del homenaje al glorioso marino.

Falta de combustible

Reval.—El Gobierno estonio mandó dos cargamentos de madera para que se emplee como combustible en su Consulado de Leningrado y en su Legación de Moscú. Los representantes de Estonia en la U. R. S. S. se han quejado de la dificultad de obtener combustible, debido al sistema de tarjetas y al racionamiento de la población. La madera es el principal combustible en las ciudades rusas, y los diplomáticos de otras naciones experimentan también dificultades para conseguirla. Muchos Importan madera de Estonia y Letonia. La Oficina de Correos de la Estación fronteriza de Tallín ha co-

municado al público que serán devueltos los paquetes conteniendo alimentos que se envíen a Rusia, porque se amenaza a los recipientes con retirarles sus tarjetas de pan y otras raciones si aceptan la ayuda del extranjero.

Las quiebras en Alemania

Berlín.—La lista de quiebras bancarias en Alemania se aumenta de día en día. De Hannover, Casel y Coburgo se reciben noticias de nuevas suspensiones de pagos. Lo más lamentable es que en muchos de los establecimientos quebrados se han descubierto irregularidades que convierten las suspensiones de pagos en verdaderas bancarrotas.

La reforma monetaria en Suiza

Berna.—La Comisión del Consejo de los Estados helvéticos reunida en esta capital, ha decidido por unanimidad aprobar el proyecto de ley sobre la reforma monetaria propuesta por el Consejo Federal, teniendo en cuenta el establecimiento del Banco de Arreglos Internacionales en Basilea.

El Presidente municipal de Palmares afirma un nuevo contrato para el alumbrado público y domiciliario

Ha estado en esta capital el diputado don Joaquín L. Sancho, quien a la vez es el presidente municipal de Palmares.

Iniciativas concejiles le traían a esta ciudad y a Cartago, sede de la Compañía Eléctrica Costarricense que proporciona los servicios de electricidad en los cantones de Atenas, Palmares, San Ramón y pueblos adscritos.

Acaba de vencerse el primer contrato y se ha formulado el segundo en condiciones más ventajosas tanto para los vecinos como para el municipio. El período de servicio es bastante largo y los precios son los mismos en esencia que en esta ciudad.

Además se puede establecer el servicio de calefacción y de fuerza motriz en condiciones magníficas, pues por las redes de la compañía el fluido eléctrico pasa constantemente.

Figuras de la combinación Republicano-Constitucional

Lic. don Carlos María Jiménez

Con ocasión del reciente pacto político entre los partidos Republicano y Constitucional, algunas personas han tratado de inquirir detalles acerca de las personalidades que integran las papeletas para diputados. Y habiéndonos tomado nosotros el empeño de sacar a relucir nuestros valores católicos que a veces hasta yacen relegados al olvido por la sistemática consigna del silencio que emplea el enemigo, pensamos que nada más justo sería que dar una

José Manuel era hermano del ex Presidente de Costa Rica don Jesús Jiménez, padre del ex Presidente de la República Liedo. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Don José Manuel fue hijo de don Ramón Jiménez Gobernador interino de la Provincia de Costa Rica en 1819 y uno de los fundadores de la República en 1821; luego asciende el entronque hasta el conquistador español Jiménez de Maldonado, compañero de Perafán de Rivera en su

sofía y Letras, el cual prácticamente, es el título de Licenciado en Filosofía y Letras pues que para adquirir el de Doctor, sólo se requiere un año más. Este Diploma lleva la firma del Cardenal Mercier y lo ganaba don Carlos María a los 18 años de edad... (2)"

Tal es a grandes rasgos la juventud de don Carlos María Jiménez, educado siempre, como se ha podido ver en el breve cuadro que se ha bosquejado, en el seno de la Comunión Católica. Veamos, también, a grandes pincelados su actuación de periodista católico, ya de regreso, en Costa Rica.

El 16 de setiembre de 1902, salió a luz en San José, *La Justicia Social*, diario popular católico, que redactó don Carlos María Jiménez en compañía del Dr. don Rafael Calderón Muñoz. del Lic. don Matías Trejos, del Presbo. Dr. don Claudio Volio, del Presbo. Dr. don Rafael Otón Castro, de don Manuel Antonio Gallegos y don Luis Barrantes Molina.

Fuá la intención de todos estos esclarecidos caballeros continuar la tarea de "La Unión Católica" periódico que había dejado de existir violentamente a manos del gobierno en 1897.

Entre los contrincantes más famosos que tuvo *La Justicia Social*, figuró el Dr. Antonio Zambrana, orador de alto vuelo que trató de impedir la publicación del periódico católico y que, a la postre, procuró más bien pactar con él, convencido de la efectiva labor periodística que realizaba.

El 6 de noviembre de 1904 don Carlos María Jiménez asumió la dirección del periódico católico *La Unión*, fundado en junio de ese año por don Clodomiro Picado Lara, en San José.

Todavía se recuerdan las brillantísimas campañas y polémicas políticas que don Carlos María sostuvo desde las columnas de *La Unión* en pro de los derechos del catolicismo en política, haciendo ver que «donde quiera que la Iglesia permite tomar parte en negocios públicos, se ha de favorecer a las personas de probidad conocida y q' se espera han de ser útiles a la religión, y que ni puede haber causa alguna que haga lícito preferir a los mal dispuestos contra ella. (Enc. de León XIII cit. por C. M. Jiménez en la Ed. Cuesta, pág. 447)»

Notables palabras de aquel gran pontífice que de haberse seguido, como otras tantas normas

(2) Op. cit. Págs. 22 y 23.



Lic. don Carlos María Jiménez

biografía del Lic. don Carlos María Jiménez, Jefe del Partido Republicano y una de las figuras más destacadas en América.

«El Liedo. Jiménez Ortiz nació en la ciudad de Cartago, la muy noble y muy leal, el día 2 de febrero de 1876. Fue llevado a la pila bautismal por su abuelo el ilustre hijo de Cartago don José Manuel Jiménez, quien fue Senador de la República.

«La genealogía del Liedo. Jiménez Ortiz es muy interesante en cuanto se entronca con los fundadores de nuestra República y tiene su arraigo entre las nobles gentes de Castilla que vinieron a civilizar estos pueblos.

«Fueron sus padres el Lic. don Manuel Vicente Jiménez Oreamuno, que fue Ministro de Relaciones Exteriores y de Instrucción Pública y Presidente de la Corte Suprema de Justicia, nativo de la Provincia de Cartago, y doña Juanita Ortiz Garita, matrona de grácilísima recordación, nativa de la Provincia de Heredia.

«El Lic. don Manuel Vicente Jiménez fue hijo de don José Manuel Jiménez y doña Dolores Oreamuno Carazo; don

expedición a Costa Rica en 1572. (1)»

«Remontándonos hasta sus primeros años... el 89, es decir a los 13 años de edad, tomó el camino de Europa e ingresó, ese mismo año, al Colegio Pío Latino Americano. Aquí siguió su escala ascendente y tuvo la satisfacción de alcanzar las más honrosas distinciones compartidas, muchas veces, con su compañero don Claudio Volio Jiménez...»

«Del 90 al 92, don Carlos María fué alumno del Colegio de la Santísima Trinidad en Lovaina. Como en los colegios que antes frecuentara, aquí delineó su personalidad de estudiante serio, empeñoso e inteligente, honrando así a su Patria que ha sido siempre uno de los mejores cultos de su vida...»

«El 28 de febrero del 29 sufrió un examen por suficiencia—del cual salió triunfante después de brillantes pruebas—para ingresar a la Universidad, en los cursos de la Facultad de Filosofía y Letras. Después de dos años de estudios le fué expedido, el 3 de octubre del 94, el diploma de Candidato en Filo-

(1) Programa del Partido Republicano, Págs. 18 y 19. Impr. Trejos Huos. 1927.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

ildicadas por León XIII, no habrían llevado a nuestro país al desbarajuste actual.

En su actuación política, el Lic. Jiménez Ortiz ha tratado en todas ocasiones de favorecer a la causa católica.

El empeño de algunas sociedades anodinas para llevarlo a su seno, ha fracasado siempre, pues el Lic. don Carlos María Jiménez se siente orgulloso de pertenecer al credo religioso, al que confiesa del modo más paladino.

En su mesa escritorio se destaca un bellissimo crucifijo, insignia que ha sido en la vida del caudillo como un faro luminoso que le ha orientado por los escollos de la vida fementida en que otros naufragan lastimosamente.

Gran daño fue para la buena causa, y, por ende, para la Patria, que el Lic. Jiménez, por motivos que no estuvieron en la inmensa popularidad que gozaba, no llegara al puesto que merece su virtud y su esfuerzo, pues desde los tiempos de Juan Rafael Mora, no hay en la historia del país, un candidato que haya sabido despertar las simpatías que el dinámico Jefe del Partido Republicano.

Lleno de afabilidad y poseedor de lo que se llama tan acertadamente «el dón de gentes» don Carlos María Jiménez es sin disputa, hoy por hoy, una de

as más grandes figuras de la Patria y, el que no llegara a la Jefatura de la Nación en la Campaña pasada, no estuvo en el querer del pueblo, como hemos dicho, sinó en las torcidas maquinaciones de esa argolla morbosa y liberal que esclaviza la conciencia de algunos ciudadanos.

Pero don Carlos María no está derrotado y en la actualidad es cuando la nación siente la falta de un hombre como él, de energía y talento, que lleve el gobernalle de la nave patria sin peligro de zozobrar.

Y ya al terminar estas líneas, queremos consignar un voto de gratitud al Lic. don Carlos María Jiménez por el admirable pacto que ha efectuado con el Partido Constitucional, y poder, así juntos, luchar ambos partidos, el Constitucional y el Republicano con la imposición oficial y hacer cumplir en todas sus partes la Constitución.

Próximamente analizaremos la figura del excelente ciudadano católico, doctor don Rafael Calderón Muñoz, que tan dignamente jefea el Partido Constitucional.

EMMANUEL THOMPSON

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Morañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

¿Son fructíferos o estériles los Congresos Católicos?

Para "Correo Nacional"

A la inmensa mayoría de nuestros lectores parecerá extraño que se haga esta pregunta. He aquí el motivo de ella: Durante el Primer Congreso de Acción Católica, tan solemnemente clausurado en Madrid el 17 del mes pasado, tuvimos especial empeño en recoger impresiones y pareceres respecto de la mayor o menor efectividad que podían tener los trabajos de aquellas sesiones, o reuniones, generales unas, particulares o de especialización las más; de estudio la mayor parte, de propaganda algunas de ellas y de jugosa piedad no pocas, celebradas estas últimas mañana y tarde en la Catedral de San Isidro.

El resultado de nuestras observaciones e investigaciones fue la convicción de que el escepticismo respecto de la eficacia de tales actos va disminuyendo notablemente entre nosotros. En general, la impresión de los congresistas, y de los que sin serlo, habían seguido con algún interés la marcha del Congreso, era francamente optimista y aun con frecuencia debía calificarse con el superlativo de *muy optimista*.

Pero los pesimistas no faltan nunca en ninguna parte y tampoco faltaron en este Congreso, siquiera fueran ellos en muy escaso número.

Su voz tristonada y agriada desentonaba notablemente en aquel general murmullo de entusiasta aprobación, de plena satisfacción, de desbordante alegría y de muy risueña esperanza para el porvenir de la Acción Católica en España. Ellos son los que como encogiéndose de hombros y con semblante de hombre apático, o tal vez disgustado o contrariado, se hacían la pregunta que ha servido de encabezamiento a es-

tas cuartillas. Entre los pesimistas había también quienes iban más allá del escepticismo, y afirmaban rotundamente que *todo eso no servirá de nada; al fin cosa completamente estéril como todos los demás congresos*.

A la verdad, no nos explicamos que entre católicos pueda haber tan rara ideología,

La Iglesia, maestra de verdad, aprueba, fomenta, bendice y practica esta costumbre tan universal y antigua de reunirse los hombres para estudiar o deliberar y resolver, adoptando una u otra forma y siguiendo este o aquel método, sobre determinadas materias o problemas de la actividad humana.

Porque, ¿qué son los Concilios y qué son los sínodos? ¿Qué significan estos telegramas y cartas de bendición efusiva de los Sumos Pontífices remitidos a los Congresos, asambleas, semanas de estudio o de Acción Social Católica?

No nos explicamos qué valor y alcance puedan dar los imperterritos pesimistas de este ramo, a tales documentos y a tales prácticas de la Iglesia.

Convocados por quien tiene autoridad delegada del Vicario de Jesucristo se reúnen muchos seglares católicos y sacerdotes celosos, bajo la presidencia de prestigiosos Prelados con el fin de promover lo más y mejor posible el reinado de Jesucristo en el mundo. ¿No será esta reunión cosa muy agradable a Dios? ¿No estará Jesucristo en medio de los reunidos? ¿No deberán aplicarse a este caso las hermosas palabras que leemos en el Sagrado Evangelio, salidas de los labios mismos del Salvador: «Donde quiera que se hallen dos o tres congregados en mi nombre,

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende.....

allí estoy yo en medio de ellos?»

Y si Jesucristo está en medio de los congregados, sin duda alguna que no será estéril su presencia, sino que derramará copiosamente sus bendiciones para que cuanto se trabaje en su nombre y por su amor, sea de fruto copioso en el espacioso campo de su reinado social en el mundo.

Que Jesucristo haya bendecido con especial amor los trabajos del primer Congreso de Acción Católica de España, no puede caber la menor duda. ¿Cuántas personas y obras de acción católica han sido conocidas, o más conocidas y estimadas de lo que lo eran antes! Cuántos prejuicios deshechos, cuántas distancias acortadas, cuántos horizontes abiertos, cuántas vocaciones nuevas; cuántas energías avivadas, cuántas ideas aclaradas, cuántas dificultades resueltas, cuántos entedimientos instruidos, cuántos corazones confortados.

No; no consiste el fruto de un congreso en que se discuta mucho, en que las pasiones se desaten, en que el amor propio de unos quede herido y el de otros sobresalga; no hemos de considerar, estéril o fructuoso un congreso según que nuestro particular criterio haya sido rechazado o aceptado, sino más bien en que la autoridad se afirme, el espíritu de disciplina se difunda y se arraigue, que el entendimiento se illustre, el corazón se ensanche

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

y que el espíritu se fortifique y se eleve en los trabajos de acción católica.

¿Que todo ello es cosa muy vaga y esfumada—dirán algunos—y por consiguiente poco práctica y de escaso o de ningún fruto?

¡Grave error! Porque aunque fuera vaga y esfumado en los términos, se concreta todo perfectamente en las personas, y se delinea realmente en las obras por ellas dirigidas.

¿Que son generales las conclusiones y en todo caso destituidas de fuerza para obligar a los interesados? Cosas hay que forzosamente y por motivos de elemental prudencia y de sentido práctico deben tener cierto carácter de generalidad a fin de que pueda ser luego adaptado por la autoridad competente a las diversas circunstancias de lugar y de los varios elementos con que se cuente. Y respecto a la fuerza obligatoria de las conclusiones o de las orientaciones que

haya aprobado o que haya señalado el Director Pontificio de la Acción Católica, tenemos muy por cierto que la tiene muy plena para todo buen católico este Congreso; porque, pese a los pesimistas de todo género, tenemos por más cierto aun que, dando por cosa descontada que haya como ha habido y habrá en todas partes, algunos rebeldes, o recalcitrantes o profesionales de la resistencia pasiva, la inmensa mayoría de los católicos de acción en España, son humildes, y dóciles en grado suficiente para poner en práctica, según la medida de sus fuerzas, cuanto de un modo autorizado se les diga, se les aconseje o se les indique para gran prosperidad y gloria de la Acción Católica Española.

S. de P.

Cuchillas para bolsillo. ¡Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Santoral

Sábado 18. = La Cátedra de San Pedro en Roma, Santas Prisca y Liberata, virgen y mártir.

LA CATEDRA DE SAN PEDRO EN ROMA

Esta fiesta es el aniversario o la memoria de aquel dichoso día en que San Pedro, príncipe de los apóstoles, después de haber fundado la Iglesia en Antioquía, vino a establecer su Silla en la capital del universo, en Roma, que por tantos años había sido la maestra del error y el asiento del paganismo, convirtiéndose desde entonces en cabeza del

orbe cristiano. Sucedió esto hacia el año 48 de Jesucristo, siendo emperador Claudio. Celebra además la Iglesia en este día con aquel título la gloriosa confesión hecha por San Pedro de la divinidad de Jesucristo, y el nombramiento que por virtud de tan valiente confesión hizo el Salvador de San Pedro para Vicario suyo en la Tierra, Cabeza visible y piedra fundamental de su Iglesia, Maestro infalible en materias de fe y costumbres, perpetuando estas prerrogativas en él y en todos sus legítimos sucesores. Fué establecida esta fiesta por el papa Paulo IV, por su bula de 13 de Enero de 1558.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos con testación inmediata.

Escriba en español a La Plats Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones en colores de moda.

— De venta en todas partes —

Unaciudad políglota

Tan curiosa población se llama Epertes, y está enclavada en Hungría. Con razón puede denominársela la Babel moderna, pues se hablan en ella, corrientemente, nada menos que seis idiomas distintos, más una serie interminable de dialectos.

Los 15.000 habitantes de Epertes son completos lingüistas, y es lo curioso del caso que todo el mundo se entiende a maravilla. En un mismo establecimiento público se suele oír hablar al mismo tiempo seis o siete idiomas, aunque no sea mayor el número de individuos que allí se encuentren.

El cosmopolitismo de la original ciudad se debe a la presencia casi continua de turistas extranjeros, aunque la verdadera causa se halla en las varias nacionalidades de los habitantes. Dando un paseo por Epertes, puede observarse que en una misma calle figura la tienda de un panadero húngaro junto a la carnicería de un ilirio, y está al lado de una farmacia austriaca, de una mercería rusa, o de una bazar francés o italiano.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

Noticias del Exterior

Un retrato de la infanta doña Isabel

Sevilla.—S. A. R. la infanta doña Isabel ha enviado al delegado argentino en la Exposición un gran retrato suyo, con cariñosa dedicatoria, en la que expresa su agradecimiento por las atenciones de que fué objeto durante su visita.

Se propagan los monederos falsos

Londres.—La Policía inglesa vigila actualmente con la mayor atención los varios puertos británicos con el fin de apoderarse de los monederos falsos extranjeros que han conseguido pasar recientemente en Inglaterra numerosas monedas de oro de una libra esterlina.

Varios miembros de la tripulación de un buque que llegó hace poco de América del Sur, han sido detenidos por haberles encontrado en posesión de unas cuantas de dichas monedas.

Interrogados por el magistrado, han contestado que dichas monedas se vendían en los diversos puertos de América del Sur por el precio de dos peniques y que las habían comprado como recuerdo para sus familias.

Suscríbase a este diario

Los carteros en cine

En la ciudad de Rochester se exhibió hace algunos días en todos los cines una película que muestra a los carteros en su árdua tarea de repartir el mundo de cartas, tarjetas y paquetes que en las oficinas de correos de los Estados Unidos se reciben en la temporada de Pascuas de Navidad. La película de que se trata, en que aparecen esos servidores públicos bajo el peso de enormes valijas, ora andando sobre la nieve y azotados por chiflones de viento glacial al internarse en los callejones o al atravesar las calles, ora subiendo o bajando peligrosísimos escalones cubiertos de escarcha; es un medio de propaganda de que piensa valerse la Secretaría de Correos, para hacer ver la conveniencia que hay de no esperar hasta el último momento para enviar lo que se quiera mandar, pues de no hacerlo con toda anticipación se recarga demasiado de trabajo a los carteros y a todos los empleados del Servicio Postal.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

La lucha por el trigo

Leopol.—La «Lucha por el trigo» empeñada en Ucrania entre los campesinos y las autoridades bolcheviques es cada vez más viva. Es de notar la aparición de nuevas bandas de «haidanaki» (cosacos rebeldes) llamados «Cincos» porque están compuestas por un hetman, un «juez», y tres cosacos cuya especialidad es la caza de los funcionarios soviéticos. Tanto es así que recientemente el comisario del gobierno. Georges Masan habiéndose detenido en el pueblo de Mirolioubovka, sobre el Dniepr, para pasar allí la noche fué sorprendido por un «cinco» juzgado ante una especie de tribunal militar reunido en la Iglesia y condenado a muerte por el «juez». Al día siguiente por la mañana, la comisión encargada de requisicionar el trigo, llegada al pueblo para operar con el comisario, encontró a éste ahorcado en su habitación.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

Un señor muy poderoso

Ese señor soy yo; el respeto humano... No os pareceré muy simpático, pero me conformo con ser poderoso, y lo soy. Porque demasiado sabéis que soy quien aleja del confesonario a muchos católicos; yo quien los aparta de la Sagrada Meza; yo quien hace el vacío alrededor del púlpito; yo quien cierra los labios de muchos cristianos cuando algún imbécil descreído se burla de los sacerdotes, ridiculiza las prácticas religiosas o blasfema en su presencia; yo quien retiene en su casa a los pusilánimes los domingos y días de festivos, para que no asistan al Santo Sacrificio de la Misa; yo quien quita su flexibilidad a las rodillas para que no se doblen ante el Tabernáculo;

Palabras... del aire

Mientras los aviones no se atrevieron más que a volar por encima de las llanuras y de las montañas, no había necesidad de una palabra ideada ex profeso para expresar la vuelta del aparato a tierra y su contacto con el suelo. Usóse aterrizar, pedida en préstamo por la aeronáutica al arte náutico.

Cuando el infortunado Vedri-nes, algunos días antes de su muerte, quiso, con mira a un reclamo comercial, aterrizar, por decirlo así, en el tejado de un gran almacén parisién, los puristas observaron que faltaba una palabra que designara congruamente este acto inédito.

Entonces apareció una revista de espectáculo rotulada «¿Atejas tú?»

Un diario parisién, inventó la palabra aterrizar, contándonos que el avión «N. C. 1.» sorprendido por la niebla se vió obligado a amarizar a 200 millas al Este de las Azores.

yo, en fin, quien paraliza la mano dispuesta a levantar el sombrero al pasar delante de una Iglesia, yo...

Suscríbase a este diario

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Anuncie en este diario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

AVISO

Por motivo de no haber podido rifar todos los objetos del Turno del Domingo en San Rafael de Heredia, se acordó: continuar las valiosas rifas que restan, el Domingo próximo 19, comenzando dichas rifas a las 9 horas, amenizadas por el Jazz-band de Roberto Argüello.

Por la Junta,

Ricardo Salas C.

Enero de 1930.

Anuncie en este diario

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA